



Version 2.0 | English - Français

December 2021

Republic
of the Congo
List of
Applicable
Legislation
Timber

décembre 2021

République du
Congo Liste des
lois et
règlements en
vigueur
Bois



LIFE - Support EUTR II - LIFE18 GIE/DK/000763

This tool has been developed by Preferred by Nature with support from the LIFE programme of the European Union.

Ce guide a été développé par Preferred by Nature avec le soutien du programme LIFE de l'Union Européenne.



COUNTRY
SPECIFIC
TOOLS

Legal Categories/ Catégories juridique



Legal Rights to Harvest / Droits de récolte 03-06



Taxes and Fees / Taxes et frais 07-09



Timber Harvesting Activities / Activités de récolte du bois 09-13



Third Parties' Rights / Droits des tiers 14-16



Trade and Transport / Commerce et transport du bois 16-20



Processing / Transformation du bois 20-23



Preferred by Nature has adopted an “open source” policy to share what we develop to advance sustainability. This work is published under the [Creative Commons Attribution Share-Alike 3.0 license](#). Permission is hereby granted, free of charge, to any person obtaining a copy of this document, to deal in the document without restriction, including without limitation the rights to use, copy, modify, merge, publish, and/or distribute copies of the document, subject to the following conditions: The above copyright notice and this permission notice shall be included in all copies or substantial portions of the document. We would appreciate receiving a copy of any modified version.

Preferred by Nature a adopté une politique Open Source afin de partager ce que nous développons pour faire progresser la durabilité. Ce travail est publié sous la licence Creative Commons Attribution Share-Alike 3.0. L'autorisation est accordée, à titre gratuit, à toute personne obtenant une copie de ce document, de traiter le document sans restriction, y compris, mais sans s'y limiter, les droits d'utilisation, de copie, de modification, de fusion, de publication et/ou de distribution de copies du document, sous réserve des conditions suivantes : l'avis de droit d'auteur ci-dessus et cet avis d'autorisation doivent être inclus dans toutes les copies ou parties substantielles du document. Nous apprécierions de recevoir une copie de toute version modifiée.

The European Commission support for the production of this publication constitute endorsement of the contents which reflects the views inly of the Commission cannot be held responsible for any use which may be information contained therein.

Le soutien de l'Union européenne à la production de cette publication ne constitue pas une approbation du contenu, qui ne reflète que les opinions des auteurs, et l'Union européenne ne peut être tenue responsable de l'usage qui pourrait être fait des informations qu'elle contient.



Legal Rights to Harvest / Droits de récolte

1.1. Land tenure and management rights/ Droits fonciers et droits de gestion			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier	N/A	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière Ministry of Land Affairs / Ministère des affaires foncières
Law No. 21-2018 of June 13, 2018, laying down the rules of occupation and acquisition of field and land (Art. 5, 6, 7, 8, 10, 11, 14, 15, 17, 18, 37, 42, 49, 53)	Loi n°21-2018 du 13 juin 2018 fixant les règles d'occupation et d'acquisition des terres et terrains (art. 5, 6, 7, 8, 10, 11, 14, 15, 17, 18, 37, 42, 49, 53)	LIEN	
Law n°09-2004 of 26 March 2004 on the State Domain Code (art. 1, 3, 4, 5, 6, 7, 10, 21, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 49, 51, 52, 58, 60)	Loi n°09-2004, du 26 mars 2004, portant Code du domaine de l'Etat (art. 1, 3, 4, 5, 6, 7, 10, 21, 23, 24, 26, 27, 28, 29, 49, 51, 52, 58, 60)	LIEN	
Law n°10-2004 of 26 March 2004, establishing the general principles to be applied to the state and land regimes	Loi n°10-2004 du 26 mars 2004 fixant les principes généraux applicables aux régimes domanial et foncier	LIEN	

Law n°5-2011 of 25 February 2011 on the promotion and protection of the rights of indigenous populations (Art. 31 to 42)	Loi n°5-2011, du 25 février 2011 portant promotion et protection des populations autochtones (art. 31 à 42)	LIEN	
Decree n°2002-437 of 31 December 2002 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 2, 4, 10, 15, 19, 21, 22, 23 24)	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 2, 4, 10, 15, 19, 21, 22, 23 24)	LIEN	
Order n°6509/MEF/MATD of 19 August 2009 establishing the procedures for classifying and declassifying forests	Arrêté n°6509/MEF/MATD du 19 août 2009 précisant les modalités de classement et de déclassement des forêts	LIEN	
1.2. Concession licenses/ Accords de concession			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier	N/A	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière;
Decree n°2002-437 of 31 December 2002 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 60, 64, 65, 66, 148, 149, 150, 153, 154, 155, 156, 157, 160, 161, 167, 168, 170, 171, 173, 174, 175, 176, 191)	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 60, 64, 65, 66, 148, 149, 150, 153, 154, 155, 156, 157, 160, 161, 167, 168, 170, 171, 173, 174, 175, 176, 191)	LIEN	Ministry of Land Affairs / Ministère des affaires foncières.
Decree n°2009-303 of 31 August 2009 establishing the modalities for selecting bids for the allocation of logging titles (Art. 2, 3, 4, 6, 7, 9)	Décret n°2009-303 du 31 août 2009 fixant les modalités de sélection des offres de soumission pour l'attribution des titres d'exploitation forestière (art. 2, 3, 4, 6, 7, 9)	LIEN	

1.3. Management and harvesting planning/ Planification de la gestion et de la récolte

Legal Authority/ Autorités compétentes

Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier	N/A	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière
Decree n°2002-437 of 31 December 2002 establishing the conditions for the management and use of forests	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts	LIEN	
Order n°5053 of 19 June 2007 defining the national guidelines for the sustainable management of forest concessions	Arrêté n°5053 du 19 juin 2007 définissant les directives nationales d'aménagement durable des concessions forestières	LIEN	
Order n°2694 of 24 March 2006 establishing the average harvestable volumes of timber species	Arrêté n°2694 du 24 mars 2006 fixant les volumes moyens exploitables des arbres des essences de bois d'œuvre	LIEN	
National Standards for Management Inventories of Forest Resources in the Republic of the Congo, dated December 2005 (defining the technical standards for forest management inventories, the technical standards for dendrometric analysis for the determination of "tarifs de cubage" and "coefficients de récolement" (timber scaling methods and samples for post-logging checks) and the technical standards for mapping studies).	Normes Nationales d'Inventaire d'Aménagement des Ressources Forestières en République du Congo de décembre 2005 (définissant les normes techniques d'inventaire d'aménagement forestier, les normes techniques des études dendrométriques pour la détermination des tarifs de cubage et des coefficients de récolement, les normes techniques des études cartographiques).	N/A	
<p>Example texts approving forest management plans:</p> <ul style="list-style-type: none"> Decree n°2013-74 approving the Lopola UFA forest management plan 	<p>Exemples de textes portant approbation des plans d'aménagement :</p> <ul style="list-style-type: none"> Décret n°2013-74, portant approbation du plan d'aménagement de l'UFA Lopola 		

<ul style="list-style-type: none"> Decree n°2009-298 approving the Pokola UFA forest management plan 	<ul style="list-style-type: none"> Décret n°2009-298, portant approbation du plan d'aménagement de l'UFA Pokola 		
1.4. Harvesting permits/ Permis de récolte			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 94, 96, 101, 102, 121, 122, 123, 124, 130, 140, 141, 142)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 94, 96, 101, 102, 121, 122, 123, 124, 130, 140, 141, 142)	N/A	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière
Decree n°2002-437 of 31 December 2002 establishing the conditions for the management and use of forests	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts	LIEN	
Order n°2694 of 24 March 2006 establishing the average harvestable volumes of timber species (Art. 1)	Arrêté n°2694 du 24 mars 2006 fixant les volumes moyens exploitables des arbres des essences de bois d'œuvre (art. 1).	LIEN	
Order n°5052 of 19 June 2007 determining the forests subjected to timber harvesting under special permits (Art. 1 and 2)	Arrêté n°5052 du 19 juin 2007 déterminant les forêts soumises à l'exploitation des bois d'œuvre sur la base des permis spéciaux (art. 1 et 2)	LIEN	



Taxes and Fees / Taxes et frais

1.5. Payment of royalties and harvesting fees/ Paiement des impôts, des redevances et des taxes d'abattage			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 103, 104, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 103, 104, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116)	N/A	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière
Law n°14-2009 of 30 December 2009, modifying some provisions of Law 16-2000 (Art. 89, 91, 94, 98, 180 new)	Loi n°14-2009 du 30 décembre 2009, modifiant certaines dispositions de la loi 16-2000 (art. 89, 91, 94, 98, 180 nouveaux)	LIEN	
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 41, 71, 88, 98, 135)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 41, 71, 88, 98, 135)	LIEN	
Order n°19570/MEFDD/CAB of 10 November 2014 determining the categories of wood products in the Congo	Arrêté n°19570/MEFDD/CAB du 10 novembre 2014, déterminant les catégories des bois produits au Congo	LIEN	
Order n°19571/MEFDD/CAB of 10 November 2014 determining the wood production tax areas for the application of the Free on Truck (FOT) values	Arrêté n°19571/MEFDD/CAB du 10 novembre 2014, déterminant les zones fiscales de production de bois pour l'application des valeurs Free on Truck, FOT	N/A	

Order n°22717/MEFPPPI/MEFDD/ of 19 December 2014 establishing the Free On Board (FOB) values for the determination of the FOT values, and for the calculation of the felling tax for logs and the wood export tax	Arrêté n°22717/MEFPPPI/MEFDD/ du 19 décembre 2014, fixant les valeurs Free On Board (FOB), pour la détermination des valeurs FOT, pour le calcul de la taxe d'abattage des bois en grumes et la taxe à l'exportation des bois ;	LIEN	
Order n°22719/MEFPPPI/MEFDD/ of 19 December 2014 establishing the rates for the felling tax applicable to logs from natural forests	Arrêté n°22719/MEFPPPI/MEFDD/ du 19 décembre 2014, fixant les taux de la taxe d'abattage des bois en grumes issus des forêts naturelles	N/A	
Order n°23444/MEFPPPI/MEFDD of 31 December 2014 establishing the FOT values for the calculation of the felling tax and wood export tax	Arrêté n°23444/MEFPPPI/MEFDD du 31 décembre 2014, fixant les valeurs FOT, pour le calcul de la taxe d'abattage et de la taxe à l'exportation des bois	LIEN	
Order n°6382 of 31 December 2002 establishing the modalities for calculating area tax (Art. 2 and 3)	Arrêté n°6382 du 31 décembre 2002, fixant les modalités de calcul de la taxe de superficie (art. 2 et 3)	LIEN	
Order n°6380 of 31 December 2002 establishing the natural forest deforestation tax (Art. 2 and 3)	Arrêté n°6380 du 31 décembre 2002 fixant la taxe de déboisement des forêts naturelles (art. 2 et 3)	LIEN	
Various orders for the creation and running of the local development funds for managed concessions.	Divers arrêtés de création et fonctionnement des fonds de développement locaux des concessions aménagées	N/A	
1.6. Value added taxes and other sales taxes/ Taxes sur la valeur ajoutée et autres taxes de vente			

N/A		
1.7. Income and profit taxes/ Impôts sur les revenus et profits		Legal Authority/ Autorités compétentes
General Tax Code (Articles 14, 15, 106, 107, 107A, 108, 277 and 314 of 2012 version)	Code général des impôts (articles 14, 15, 106, 107, 107A, 108, 277 et 314 version 2012)	LIEN
Law n°40-2018 on the Finance Law for 2019, Article 31 (new)	Loi n°40-2018 portant loi de finances pour l'année 2019, article 31 nouveau	LIEN
		Ministry of Finance / Ministère des finances



Timber Harvesting Activities / Activités de récolte du bois

1.8. Timber harvesting regulations/ Réglementation sur la récolte du bois		Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 95)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 95)	N/A
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 59, 69, 70, 73, 76, 77, 80, 81, 86, 87, 88, 89, 91, 92, 93, 94, 100, 102, 112, 113)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 59, 69, 70, 73, 76, 77, 80, 81, 86, 87, 88, 89, 91, 92, 93, 94, 100, 102, 112, 113)	LIEN
		Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière

Order n°6515 of 18 June 2020 defining the standards for reduced impact logging in the Republic of the Congo	Arrêté n° 6515 du 18 juin 2020 définissant les normes d'exploitation forestière à impacts réduits en République du Congo		
1.9. Protected sites and species/ Sites et espèces protégées			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°37-2008 of 28 November 2008 on protected fauna and areas (Art. 1, 4 to 6, 8 to 16, 24, 44 to 54, 67 to 72)	Loi n°37-2008, du 28 novembre 2008, sur la faune et les aires protégées (art. 1, 4 à 6, 8 à 16, 24, 44 à 54, 67 à 72)	LIEN	Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 89, 90)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 89, 90)	N/A	
Law n°003/91 of 23 April 1991 on environmental protection (art. 18, 19, 20)	Loi n°003/91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'Environnement (art. 18, 19, 20)	LIEN	
1.10 Environmental requirements/ Exigences environnementales			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 50, 51, 55, 56, 57, 94, 169, 170, 171, 174)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 50, 51, 55, 56, 57, 94, 169, 170, 171, 174)	N/A	Ministry of the Environment / Ministère de l'environnement
Law n°003/91 of 23 April 1991 on environmental protection (Art. 28, 33, 34, 35, 36, 38)	Loi n°003/91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'Environnement (art. 28, 33, 34, 35, 36, 38)	LIEN	
Law n°13-2003 of 10 April 2003 on the water code (Art. 21, 22)	Loi n° 13-2003 du 10 avril 2003 portant code de l'eau (art. 21, 22)	LIEN	

Decree n°2002-437 of 31 December 2002 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 71, 96, 97, 99, 140, 172, 196, 197)	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 71, 96, 97, 99, 140, 172, 196, 197)	LIEN	
Decree n°2009-415 of 20 November 2009 establishing the field of application, the content and the procedures for the environmental and social impact assessment and notice (Art. 11, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 39, 40, 41, 42, 48, 52, Annex)	Décret n°2009-415 du 20 novembre 2009, fixant le champ d'application, le contenu et les procédures de l'étude et de la notice d'impact environnemental et social (art. 11, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 39, 40, 41, 42, 48, 52, Annexe)	LIEN	
Order n°3196 of 14 July 2008 providing a nomenclature of the installations classified by Law n°003-91 of 23 April 1991 on environmental protection (annex)	Arrêté n°3196 du 14 juillet 2008 portant nomenclature des installations classées de la loi n°003-91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'environnement (annexe)	N/A	
Order n°1450 MIME DGE of 1999 on the application of certain provisions on the installations classified by Law n°003-91 on environmental protection (Art. 3, 4, 5, 9, 10, 11, 12)	Arrêté n°1450 MIME DGE de 1999 relatif à la mise en application de certaines dispositions sur les installations classées de la loi 003-91 sur la protection de l'environnement (art. 3, 4, 5, 9, 10, 11, 12)	N/A	
Circular n°301 of 13 February 2018 for the attention of managing directors of logging companies	Circulaire n°301 du 13 février 2018, à l'attention des directeurs généraux des sociétés d'exploitation forestière	N/A	
Circular n°613 of 24 April 2017 establishing the conditions for managing all types of waste within national territory	Circulaire n°613 du 24 avril 2017, précisant les conditions de gestion des déchets de toute nature sur le territoire national	LIEN	

Circular letter n°332/MEF/DGEF/DF of 13 March 2009	Lettre circulaire n°332/MEF/DGEF/DF du 13 mars 2009	N/A	
1.11. Health and safety/ Santé et sécurité			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°6-96 of 6 March 1996 amending and supplementing some provisions of Law n°45/75 of 15 March 1975 establishing a Labour Code for the People's Republic of the Congo (Art. 117, 131 to 148)	Loi n°6-96 du 6 mars 1996 modifiant et complétant certaines dispositions de la loi n°45/75 du 15 mars 1975 instituant un Code du travail de la République populaire du Congo (art. 117, 131 à 148)	LIEN	Ministry of Labour and Social Security / Ministère du travail et de la sécurité sociale
Order n°9030/MTERFPPS/ DGT/DSSHST of 10 December 1986, establishing company health and safety committees (Art. 1 to 7)	Arrêté n°9030/MTERFPPS/ DGT/DSSHST du 10 décembre 1986, instituant les comités hygiène et sécurité dans les entreprises (art. 1 à 7)	LIEN	
Order n°9036/MTERFPPS/ DGT/DSSHST of 10 December 1986 on the general health and safety measures applicable within industrial, commercial, agricultural and forestry companies and similar administrative bodies (Art. 13 to 17)	Arrêté n°9036/MTERFPPS/ DGT/DSSHST du 10 décembre 1986, relatif aux mesures générales d'hygiène et de sécurité applicables dans les entreprises industrielles, commerciales, agricoles et forestières, ainsi que dans les établissements administratifs similaires (art. 13 à 17)	LIEN	
Collective bargaining agreement for the forestry industry dated 5 June 2014 (Art. 87)	Convention collective des entreprises forestières du 5 juin 2014 (art. 87)	N/A	
1.12. Legal employment/ Légalité de l'emploi			

Law n°6-96 of 6 March 1996 amending and supplementing some provisions of Law n°45/75 of 15 March 1975 establishing a Labour Code for the People's Republic of the Congo	Loi n°6-96 du 6 mars 1996 modifiant et complétant certaines dispositions de la loi n°45/75 du 15 mars 1975 instituant un Code du travail de la République populaire du Congo	LIEN	Ministry of Labour and Social Security / Ministère du travail et de la sécurité sociale Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière
Law n°004-86 of 25 February 1986 establishing the social security code in the People's Republic of the Congo (Art. 172)	Loi n°004-86 du 25 février 1986, instituant le Code de sécurité sociale en République Populaire du Congo art 172	LIEN	
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 152 and 153)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 152 et 153)	N/A	
Law n°22-88 of 17 September 1988 modifying Law n°01/86 of 22 February 1986 replacing and supplementing Law n°03-85 of 14 February 1985 on the creation of the ONEMO Law n°3-2000 of 1 February 2000 defining the notion of subcontracting and establishing the conditions for the exercise thereof (Art. 5 and 8)	Loi n°22-88 du 17 septembre 1988, portant modification de la Loi n°01/86 du 22 février 1986 remplaçant et complétant la Loi n°03-85 du 14 février 1985 portant création de l'ONEMO Loi n°3-2000 du 1er février 2000, définissant la notion de sous-traitance et fixant les conditions de son exercice (art. 5 et 8)	LIEN	
Decree n°2008/942 of 31 December 2008 establishing the guaranteed interprofessional minimum wage (SMIG)	Décret n°2008/942 du 31 décembre 2008 fixant le montant du salaire minimum interprofessionnel garanti (SMIG)	LIEN	
Collective bargaining agreement for the forestry industry of 5 June 2014	Convention collective des entreprises forestières du 5 juin 2014	N/A	



Third Parties' Rights / Droits des tiers

1.13. Customary rights/ Droits coutumiers			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°5-2011 of 25 February 2011 on the promotion and protection of indigenous populations (Art. 31, 32, 33, 34, 35, 42).	Loi n°5-2011 du 25 février 2011 portant promotion et protection des populations autochtones (art. 31, 32, 33, 34, 35, 42)	LIEN	Ministry of Justice, Human Rights and the Promotion of Indigenous Peoples / Ministère de la justice, des droits humains et de la promotion des peuples autochtones. Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière.
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 12, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 59, 60, 61, 88, 115, 116, 137)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 12, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 59, 60, 61, 88, 115, 116, 137)	N/A	
Law n°10-2004 of 26 March 2004 establishing the general principles applicable to the state and land regimes (Art. 31)	Loi n°10-2004 du 26 mars 2004 fixant les principes généraux applicables aux régimes domanial et foncier (art. 31)	LIEN	
Law n°21-2018 of 13 June 2018 establishing the rules for occupying and acquiring land (Art. 5, 7, 8, 10, 11, 14, 15, 53)	Loi n°21-2018 du 13 juin 2018 fixant les règles d'occupation et d'acquisition des terres et terrains (art. 5, 7, 8, 10, 11, 14, 15, 53)	LIEN	
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 24, 168)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 24, 168)	LIEN	

Order n°5053/MEF/CAB of 19 June 2007 defining the national guidelines for the sustainable management of forest concessions (Art. 8, 18, 19, 20)	Arrêté n°5053/MEF/CAB du 19 juin 2007 définissant les directives nationales d'aménagement durable des concessions forestières (art. 8, 18, 19, 20)	LIEN	
Order n°6509/MEF/MATD of 19 August 2009 laying down the modalities for classifying and declassifying forests (Art. 10, 15)	Arrêté n°6509/MEF/MATD du 19 août 2009 précisant les modalités de classement et de déclassement des forêts (art. 10, 15)	LIEN	
1.14. Free prior and informed consent/ Consentement libre, informé et préalable (CLIP)			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 5, 40, 54, 77)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 5, 40, 54, 77)	N/A	Ministry of Justice, Human Rights and the Promotion of Indigenous Peoples / Ministère de la justice, des droits humains et de la promotion des peuples autochtones. Ministry of Forest Economy / Ministère de l'économie forestière.
Law n°5 of 25 February 2011 on the promotion and protection of indigenous populations (Art. 36, 38, 39)	Loi n°5 du 25 février 2011, portant promotion et protection des droits des populations autochtones (art. 36, 38, 39)	LIEN	
Decree n°6509 of 19 August 2009 laying down the modalities for classifying and declassifying forests.	Décret n°6509 du 19 août 2009 précisant les modalités de classement et de déclassement des forêts	LIEN	
Decree n°2019-201 of 12 July 2019 establishing the procedures for the consultation and participation of indigenous populations in socio-economic development projects and programmes	Décret n°2019-201 du 12 juillet 2019 fixant les procédures de consultation et de participation des populations autochtones aux projets et programmes de développement socio-économique	LIEN	

1.15. Indigenous peoples' rights/ Droits des peuples traditionnels et autochtones			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°21-2018 of 13 June 2018 establishing the rules for occupying and acquiring land (Art. 7 to 16 and 29)	Loi n°21-2018 du 13 juin 2018, fixant les règles d'occupation et d'acquisition des terres et terrains (art. 7 à 16 et 29)	LIEN	Ministry for the promotion of indigenous peoples/ Ministère en charge de la promotion des peuples autochtones Ministry of Land Affairs/ Ministère des affaires foncières Ministry of Forest Economy/ Ministère de l'économie forestière
Law n°5-2011 of 25 February 2011 on the promotion and protection of indigenous populations (Art. 2, 3, 7, 9, 10, 13-16, 21, 26, 31-42)	Loi n°5-2011 du 25 février 2011 portant promotion et protection des populations autochtones (art. 2, 3, 7, 9, 10, 13-16, 21, 26, 31-42)	LIEN	
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 5, 54, 59, 77, 85, 112)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 5, 54, 59, 77, 85, 112)	N/A	
Decree n° 2019-200 of 12 July 2019 determining the modalities for protecting the cultural assets, sacred sites and spiritual sites of indigenous populations.	Décret n° 2019-200 du 12 juillet 2019 déterminant les modalités de protection des biens culturels, des sites sacrés et des sites spirituels des populations autochtones	LIEN	
Decree n°2019-201 of 12 July 2019 establishing the procedures for the consultation and participation of indigenous populations in socio-economic development projects and programmes	Décret n°2019-201 du 12 juillet 2019 fixant les procédures de consultation et de participation des populations autochtones aux projets et programmes de développement socio-économique	LIEN	



Trade and Transport / Commerce et transport du bois

1.16. Classification of species, quantities, qualities/ Relevé des espèces, quantités, qualités			Legal Authority/ Autorités compétentes
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 69, 86, 87, 90, 121, 130)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 69, 86, 87, 90, 121, 130)	LIEN	Ministry of Forest Economy. / Ministère de l'économie forestière.
Order n°19570/MEFDD/CAB of 10 November 2014 determining the categories of wood products in the Congo	Arrêté n°19570 /MEFDD/CAB du 10 novembre 2014, déterminant les catégories des bois produits au Congo	LIEN	
1.17. Trade and transport/ Commerce et transport			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°011/-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 62, 63, 64 and 67)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 62, 63, 64, 67)	N/A	Ministry of Forest Economy. / Ministère de l'économie forestière
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 121-123, 127, 134)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 121-123, 127, 134)	LIEN	Ministry of Trade / Ministère du commerce
1.18. Offshore trading and transfer pricing/ Commerce offshore et manipulation des prix de transfert			Legal Authority/ Autorités compétentes

Ordinance-Law n°69/009 of 10 February 1969 on schedular taxes on income as amended by subsequent texts (General Tax Code)	Ordonnance-Loi n°69/009 du 10 février 1969 relative aux impôts cédulaires sur les revenus telle qu'amendée par les textes subséquents (Code général des impôts)	LIEN	Ministry of Finance / Ministère des finances
Law n°6-2003 of 18 January 2003 on the investment charter (Art.3)	Loi n°6-2003 du 18 janvier 2003, portant charte des investissements (art.3)	LIEN	
Regulation n°02/18/CEMAC/UMAC/CM on exchange control in the CEMAC (Art. 55, 56)	Règlement n°02/18/CEMAC/UMAC/CM portant réglementation des changes dans la CEMAC (art. 55, 56)	LIEN	
Interministerial Order n°461 of 19 February 2003 on the use of the national monitoring system for forest products for export (Art. 15)	Arrêté interministériel n°461 du 19 février 2003 portant institution du programme national de contrôle des produits forestiers à l'exportation (art. 15)	LIEN	
1.19. Custom regulations/ Réglementation douanière			Legal Authority/ Autorités compétentes
Ordinance-Law n°10/002 of 20 August 2010 on the Customs Code (Art. 111, 112, 113, 129, 133, 138, 140, 141)	Ordonnance-Loi n°10/002 du 20 août 2010 Code des douanes (art. 111, 112, 113, 129, 133, 138, 140, 141)	LIEN	Customs administration / Administration des douanes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 2, 97, 145, 146, 147, 148)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (art. 2, 97, 145, 146, 147, 148)	N/A	Forest products export control service (SCPFE). / Service de contrôle de produits forestiers à l'exportation (SCPFE)

Law n°3-2007 of 24 January 2007 regulating imports, exports and re-exports (Art. 5, 6, 7, 10, 13, 14, 15, 16, 18, 19, 20)	Loi n°3-2007 du 24 janvier 2007 réglementant les importations, les exportations et les réexportations (art. 5, 6, 7, 10, 13, 14, 15, 16, 18, 19, 20)	LIEN	
Law n°16-2013 on the creation of a single window for transborder transactions (Art. 1 and 4)	Loi n°16-2013 portant création du guichet unique des opérations transfrontalières (art. 1 et 4)	LIEN	
CEMAC Code (Section 2, Art. 112)	Code de la CEMAC (Section 2, art 112)	N/A	
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 127, 128, 129, 135)	Décret n°2002-437 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (art. 127, 128, 129, 135)	LIEN	
Order n°461 of 19 February 2003 on the creation of the national monitoring system for forest products for export	Arrêté n°461 du 19 février 2003 portant institution du programme national de contrôle des produits forestiers à l'exportation	LIEN	
Order n°5845 of 4 August 2010 introducing a verification declaration for forest product exports	Arrêté n°5845 du 4 août 2010 instituant une attestation de vérification à l'export des produits forestiers	LIEN	
Order n°23444/MEFPPPI/MEFDD of 31 December 2014 establishing the FOT values for the calculation of the felling tax and wood export tax.	Arrêté n°23444/MEFPPPI/MEFDD du 31 décembre 2014, fixant les valeurs FOT, pour le calcul de la taxe d'abattage et de la taxe à l'exportation des bois	LIEN	
1.20. CITES			Legal Authority/ Autorités compétentes

Law n°3-2007 of 24 January 2007 regulating imports, exports and re-exports (Art. 12, 14, 15, 16, 18, 20)	Loi n°3-2007, du 24 janvier 2007 réglementant les importations, les exportations et les réexportations (art. 12, 14, 15, 16, 18, 20)	LIEN	Ministry of Forest Economy (competent CITES authority) / Ministère de l'économie forestière (autorité compétente CITES)
Law n°34-82 of 7 July 1982 authorising the ratification of the Convention on International Trade in Endangered Species of Wild Fauna and Flora.	Loi n°34-82 du 7 juillet 1982 autorisant la ratification de la convention sur le Commerce International des Espèces de Faune et de Flore sauvages menacées d'extinction	N/A	Ministry of Trade / Ministère de Commerce Ministry of Finance (customs) / Ministère des finances (douanes)
1.21. Legislation requiring due diligence/due care procedures			Legal Authority/ Autorités compétentes
Not applicable			



Processing/ Transformation du bois

1.22. Legislation Registration of business	Legal Authority/ Autorités compétentes
--	--

Law n°003/91 of 23 April 1991 on environmental protection (Art. 39, 40, 41, 42, 43, 144, 46, 47)	Loi n°003/91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'Environnement (Art. 39, 40, 41, 42, 43, 144, 46, 47)	LIEN	Ministry of Industry/ Ministère en charge de l'industrie
Law n°9-2015 of 18 July 2015 on the organisation of industrial activities (Art. 1 to 14)	Loi n°9-2015 du 18 juillet 2015, portant organisation de l'activité industrielle (Art. 1 à 14)	LIEN	Ministry of Forest Economy/ Ministère de l'économie forestière
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 99)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (Art. 99)	N/A	
Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120)	Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (Art. 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120)	LIEN	
Order n°1450 MIME DGE of 1999 on the application of certain provisions on the installations classified by Law n°003-91 on environmental protection	Arrêté n°1450 MIME DGE de 1999 relatif à la mise en application de certaines dispositions sur les installations classées de la loi 003-91 sur la protection de l'environnement	N/A	
1.23. Environmental requirements for processing			Legal Authority/ Autorités compétentes
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 99)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (Art. 97, 98, 99, 100, 128, 258)	N/A	Ministry of the Environment/ Ministère de l'environnement
Law n°003/91 of 23 April 1991 on environmental protection (Art. 2, 6, 10, 11, 15, 18, 19, 21-24, 27-29, 32, 34-38, 41, 49)	Loi n°003/91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'Environnement (Art. 2, 6, 10, 11, 15, 18, 19, 21-24, 27-29, 32, 34-38, 41, 49)	LIEN	

Decree n°2009-415 of 20 November 2009 establishing the field of application, the content and the procedures for the environmental and social impact assessment and notice (Art. 2 to 5, 7 to 12 and 20 to 21)	Décret n°2009-415 du 20 novembre 2009, fixant le champ d'application, le contenu et les procédures de l'étude et de la notice d'impact environnemental et social (Art. 2 to 5, 7 to 12 and 20 to 21)	LIEN	
Order n°835/MIME/DGE of 6 September 1999 establishing the accreditation conditions for the performance of environmental impact assessments or evaluations in the Republic of the Congo, Articles 2-5	Arrêté n°835/MIME/DGE, du 6 septembre 1999, fixant les conditions d'agrément pour la réalisation des études ou d'évaluation d'impact sur l'environnement en République du Congo, articles : 2-5	N/A	
Order n°3196 of 14 July 2008 providing a nomenclature of the installations classified by Law n°003-91 of 23 April 1991 on environmental protection (annex)	Arrêté n°3196 du 14 juillet 2008 portant nomenclature des installations classée de la loi n°003-91 du 23 avril 1991 sur la protection de l'environnement (annexe)	N/A	
Circular n°301 of 13 February 2018 for the attention of managing directors of logging companies	Circulaire n°301 du 13 février 2018, à l'attention des directeurs généraux des sociétés d'exploitation forestière	N/A	
Circular n°613 of 24 April 2017 establishing the conditions for managing all types of waste within national territory	Circulaire n°613 du 24 avril 2017, précisant les conditions de gestion des déchets de toute nature sur le territoire national	LIEN	
1.24. Processing requirements / Exigences relatives à la transformation			
Law n°33-2020 of 8 July 2020 on the Forest Code (Art. 97, 98, 99, 100, 128, 258)	Loi n°33-2020 du 8 juillet 2020 portant Code forestier (Art. 97, 98, 99, 100, 128, 258)	N/A	

Decree n°2002-437 establishing the conditions for the management and use of forests (Art. 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120)

Décret n°2002-437 du 31 décembre 2002 fixant les conditions de gestion et d'utilisation des forêts (Art. 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120)

[LIEN](#)

Ministry of Forest Economy/
Ministère de l'économie
forestière

1.25. Health and Safety in the timber processing sector / Santé et sécurité dans le secteur de la transformation

**Legal Authority/ Autorités
compétentes**

Please see indicator 1.11 Health and Safety / Veuillez vous référer à l'indicateur 1.11 Santé et sécurité

1.26. Legal employment in the timber processing sector / Légalité de l'emploi dans le secteur de la transformation

**Legal Authority/ Autorités
compétentes**

Please see indicator 1.12 Legal employment / Veuillez vous référer à l'indicateur 1.12 Légalité de l'emploi

About LIFE Legal Wood

[LIFE Legal Wood](#) is an initiative that aims at supporting timber-related companies in Europe with knowledge, tools and training in the requirements of the EU Timber Regulation. Knowing your timber's origin is not only good for the forests, but good for business. The initiative is funded by the LIFE Programme of the European Union.



LIFE - Support EUTR II - LIFE18 GIE/DK/000763



Preferred by Nature (formerly NEPCon) is an international non-profit organisation working to support better land management and business practices that benefit people, nature and the climate.

We do this through a unique combination of sustainability certification services, projects supporting awareness raising, and capacity building.